

EXCELSIOR

Actuará en Provincia

# Reapareció en Esta Capital la Folclorista Mercedes Sosa

Por CERVANTES AYALA

Reapareció la folclorista argentina Mercedes Sosa en esta capital, aun a pesar de su dolencia de la garganta y de una afonía que sufrió desde el lunes pasado cuando arribó. Cumplió su recital la noche del sábado con sus más notables creaciones interpretativas, en el Teatro de la Ciudad.

La cantante nacida en Tucumán, Argentina, apareció con más de media hora de atraso para iniciar su recital, se disculpó ante el público porque tuvo que esperar algunos minutos para que los medicamentos aplicados le abriesen la garganta y poder cantar.

Mercedes Sosa llegó al escenario con sus dos acompañantes musicales y su tema de apertura fue "El Cantor", pese a la afonía su entrega fue absoluta, los aplausos lo confirmaron y la artista fue seleccionando especialmente su repertorio para poder soportar todo el programa.

La pretensión de la artista de cuidarse en el trayecto de sus interpretaciones, falló porque no pudo suavizar el matiz de cuanto interpretó y obedeció al desarrollo natural y emotivo de los temas que cantó con emoción y con fuerza en la voz, sólo al terminar el canto era cuando ella misma reaccionaba de los resultados del tema interpretado, no se pudo marginar, cada canción la llevó por el camino de la fuerza y la emotividad que sólo en una artista de su talla se puede escuchar.

En su voz desfilaron las obras de Atahualpa Yupanqui, Isela, Víctor Jara, Violeta Parra y otros muchos, estrenó "El cortador de caña", y otros temas que hablan de la vida que da la tierra y siguió con la fuerza de la atracción que tienen sus interpretaciones.

Como es su costumbre el vestir la falda larga, la bota argentina, el poncho y a su lado el bombo dispuesto

a vibrar en todo instante. Ella, de tez blanca y con la sonrisa que muestra siempre su positivismo, cantó con la preocupación constante de cometer algún error y por anticipado dijo: "Si notan algunas fallas, trátenme como una hermana, como lo soy yo de ustedes..."

## MERCEDES SOSA, UNA ARTISTA QUE ENTUSIASMA

La propia Mercedes habló de sus problemas, de cómo dejó su patria con el hijo enfermo; pero en la escena se olvidó de todo y siempre estuvo presente la artista que emociona y entusiasma con su canto. Fue tan tierno su inicio y el empleo de los temas dedicados a la mujer y a las madres, que su comunicación fue absoluta y hubo gran tranquilidad en la primera parte, en cambio en la segunda volaron por el aire las peticiones que ella no pudo complacer por su dolencia.

Así, caminó de canción en canción hasta llegar a su final, el médico le había indicado que no se saliera de un límite, su audiencia casi llegó a la hora y media con el descanso, por esta vez no pudo cantar la "otra" se despidió de la audiencia con la promesa de superar lo más pronto posible su dolencia y cumplir, justamente cantó para final "Canción con Todos", y el público la siguió.

Mercedes Sosa realizará varios recitales en provincia al terminar en esta capital y durante la presente semana grabará una entrevista para el Canal 13, que se realizará en las Pirámides de San Juan Teotihuacán y cumplirá, además, con su concierto que siempre ofrece a los estudiantes universitarios, se presentará en la Sala Nezahualcóyotl de la UNAM y ahí será grabado el programa que se llevará a nivel nacional por el video capitalino.